

Fecha: 05-08-2024 Pág.: 2 Tiraje: 2.200
Medio: El Diario de Atacama Cm2: 539,9 Lectoría: 6.600
Supl.: El Diario de Atacama Favorabilidad: □ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: La lenta desmantelación de Enami: Acusan de que la empresa estaría vendiendo sus activos



HAY RUMORES DE QUE LA EMPRESA SE BUSCARÍA DESHACER DE SU PARTICIPACIÓN EN CERRO NEGRO, LO CUAL ENAMI NO HA CONFIRMADO NI NEGADO

La lenta desmantelación de Enami: Acusan de que la empresa estaría vendiendo sus activos

VERSIONES. La Empresa Nacional de Minería está en la lupa de muchos productores y autoridades que aseguran que, el camino que parecen trazar, sería el incorrecto.

Aldo Lingua cronica@diarioatacama.cl

ras conocerse la posible supuesta venta de la participación en Quebrada Blanca de Enami a Codelco, para muchos

se levantaron alarmas por la si-

tuación.
Mientras que desde la minera estatal aseguran que esto es una situación que no pueden discutir, políticos y asociaciones mineras han dicho que este es un paso más en lo que pa

rece ser una desmantelación

La Empresa Nacional de Minería mantiene una deuda importante y busca sanear sus finanzas, siendo uno de los mecanismos la venta de activos, mientras que son varios los que creen que, desde el Gobierno, no hay interés en mantener viva la empresa.

Ahora se le suma el rumor de que Enami estaría pensado en deshacerse de sus operaciones en Cerro Negro, en Chañaral, y que sería algo que comunicaría a los pequeños y medianos mineros que ahi trabajan en el corto plazo. Diversos lideres de opinión del gremio de la

pequeña y mediana minería mostraron su descontento ante esta situación, acusando de que la empresa estatal estaral siendo poco transparente y comunicativa con ellos.

Desde la empresa dijeron que no se iban a referir a la supuesta venta hasta haber hablando con sus socios en el lugar, una conversación pendiente que todavía no se realiza ni por la cual dieron una fecha para su realización.

Lo cierto es que la opacidad de los tratos que está haciendo Enami, sumado a la supuesta falta de comunicación con sus socios estratégicos está causando que buena parte de los empresarios de la pequeña y mediana minería, así como autoridades regionales, estén mirando cada vez con más recelo el ir y venir de la Empresa Nacional de Minería, sobre todo por el rol fundamental que juega en Atacama.

DESMANTELAMIENTO GRADUAL

"A Enami la vienen desmantelando de la época de los 90. Primero hicieron un retiro de un recursos de utilidades que no existían con cargo a ella. Y que el Estado nunca devolvió a la Empresa Nacional de Minería, teniendo que endeudarse para paliarlo. Luego vendió Ventanas, años después vendió su participación de Diputada Las Condes, era dueño de Los Pelambres. Tuvo participación en Carmen de Andacollo. Tuvo participación en El Indio, en Collahuasi", comentó el senador RN por Atacama Rafael Prohens.

Prohens dice que la minera ha sido objeto de contantes asaltos por parte de las diferentes administraciones, y que ninguna ha hecho algo para remediar su situación, lo que se ha agravado al punto que considera que la actual administración del presidente Boric no tiene interés en mantener a Enami funcionado.

"Por lo tanto, efectivamente a Enami la están desmantelando. La están desmantelando. La están desmantelando tanto que llego a pensar que a este gobierno especial no me interesa que siga existiendo. Y van a dejar a la actividad minera más importante de la región, que tiene impacto en el comercio, en la vida, en los colegios, en la familia; sin poder comprador para la pequeña y



Pág.: 3 Cm2: 389,2 Fecha: 05-08-2024 2.200 Tiraje: Medio: El Diario de Atacama Lectoría: 6.600 El Diario de Atacama Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: La lenta desmantelación de Enami: Acusan de que la empresa estaría vendiendo sus activos

millones de dólares

es la pérdida acumulada de Enami en los últimos 15 meses, según aproximaciones.

millones de dólares

es la deuda proyectada que tendría la Empresa Nacional de Mineria

(viene de la página anterior)

y mediana minería", sentenció, asegurando que la pérdida de Enami sería un golpe durísimo para la región de Atacama.

ENTERARSE POR LA PRENSA

Quien también tiene un diagnóstico similar es el diputado Independiente Cristian Tapia, quien aseguró que le parece preocupante la falta de comunicación por parte de la empresa hacia sus socios y vendedores.

"La verdad es que muy preocupante toda la información que recibimos, primero por la prensa y que luego lamentablemente se hace realidad. Recordemos que cuando nos empezamos a enterar del cierre de la fundición Hernán Videla Lira, la primera vez nos enteramos por la prensa, que fue en noviembre del año pasado. Y pasaron pocos meses y se cerró definitivamente. Ahora, hace un mes empezó a andar una información de que Enami iba a vender el 10% de la participación en Quebrada Blanca a Codelco. Y eso empezó a agarrar certeza y al parecer así lo están negociando, y ahora también nos enteramos de otro activo y participación como en Cerro Negro, que también al parecer están con la intención de traspasar", dijo el diputado Tapia, quien aseguró que la situación el parece críti-

"Entonces aquí la pregunta es por qué se pretende hacer desaparecer Enami, o terminar Enami, dejarla caer sola, porque al parecer no tiene la protección que el Estado le debe dar a esta importante empresa que es de todo y cada uno de los chilenos y chilenas, pero fundamentalmente tiene muy buena participación de los pequeños y medianos mineros del país", agregó el diputado.

Además, dijo que estaba preocupado con la falta de transparencia de la empresas mineras estatales, sobre todo cuando realizan tratos entre ellas. "Yo espero que esto sea transparente, porque lamentablemente estamos acostumbrados que, tanto Enami como desde Codelco, empiecen a nacer rumores que no son confirmados por las empresas y después se concreta", aseveró.

Tapia fue categórico al rechazar el actuar de ambas empresas estatales, además de ha-



QUEBRADA BLANCA ESTARÍA EN LA MIRA DE CODELCO.



EL CIERRE DE LA FUNDICIÓN HERNÁN VIDELA LIRA SIGUE SIENDO UN TEMA.

"La están desmantelando tanto que llego a pensar que a este gobierno especial no me interesa que siga existiendo. Y van a dejar a la actividad minera más importante de la región, que tiene impacto en el comercio, en la vida, en los colegios, en la familia; sin poder comprador para la pequeña y mediana minería'

Senador RN por Atacama

Rafael Prohens finitivamente' Diputado Ind. por Atacama

cer un llamado de atención al Gobierno de cambiar las administraciones de ambas, porque asegura que, de no hacerse, la situación se hará insostenible.

"El directorio de Enami parece creer que para salir de deudas tienen que vender sus "La verdad es que muy preocupante toda la información que recibimos, primero por la prensa y que luego lamentablemente se hace realidad. Recordemos que cuando nos empezamos a enterar del cierre de la fundición Hernán Videla Lira, la primera vez nos enteramos por la prensa, que fue en noviembre del año pasado. Y pasaron pocos meses y se cerró de-

Cristian Tapia

activos. Creo que esto no da para más. Insisto, hay que cambiar la administración de Codelco y Enami, porque si no vamos a tener serios problemas a futuro", dijo.

CAMBIO DE RUMBO

Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), asegura que de que es necesario cambiar el rumbo de Enami, puesto que el plan de acción de vender activos, que parecería ser lo que está pasando, para superar la deuda que tiene le empresa, no es el más aconsejable.

"Hay que saber qué acciones van a hacer y en qué condiciones, para que no tengan pérdidas en las operaciones y no tengan la necesidad de vender. Contamos con que Enami pueda cumplir el rol que en la ley le asigna y después de eso saber qué inversiones se necesita realizar para cumplir ese rol y después, solo entonces, al final, vamos a ver cómo se podría financiar. Y pareciera que aquí lo que se está haciendo es analizando solo esta última parte sin tener un plan concreto", dijo Riesco.

Sobre la posibilidad de que se esté viviendo un desmantelamiento de la Empresa Nacional de Minería, Riesco dice que esta es una posibilidad que muchos asociados de ellos temen y ven con malos ojos.

"Creo que varios asociados nuestros temen eso, de que aquí hay alguna voluntad en el fondo para quitarle a Enami sus activos. No le asignan la importancia a la labor que Enami cumple. Es muy claro el rol que tiene y por lo tanto piensan que tampoco vale la pena asignarle recursos para mantener un patrimonio o incluso asegurar ingresos futuros, pero nosotros pensamos exactamente lo contrario. Creemos que vale la pena fortalecer a esta empresa porque cumple un rol que es fundamental, especialmente para la para la pequeña minería", aseguró.

Por lo mismo, Riesco asegura que espera que les den un lugar para plantear una propuesta propia en la que se encuentran trabajando.

"Estamos avanzando en hacer nuestra propia propuesta y creo que perfectamente podemos conversar, podemos ponerla en conocimiento y el día de mañana sacar conclusiones valiosas acerca de los análisis que hagamos", afirmó Riesco.

Mientras la situación se mantiene en entredichos, los nervios de muchos mineros se mantienen de punta. 🗷